En ce jour du 250ème anniversaire de sa naissance, le Père Chaminade continue de nous parler. Il a reçu, en son temps, un trésor qu'il n'a pas gardé dans un musée, mais qu'il nous a donné pour le faire fructifier.

Aujourd'hui, au terme de ces trois jours de rassemblement, nous avons découvert ce trésor : il est comme un feu qui brûle dans nos cœurs, comme un flambeau qui éclaire la nuit, comme une lumière pour éclairer le monde. Aujourd'hui, pour que ce feu à d'autres prenne, nous avons besoin de vous : laïcs travaillant dans les établissements, élèves, parents, religieux et religieuses, membres de la Famille Marianiste, anciens élèves et amis...

Pour que ce trésor ne perde pas de sa valeur et que ce feu continue de brûler :

Nous sommes invités à cultiver un regard positif sur chaque personne qui est unique Ainsi, le regard éducatif devra tenir compte des diverses intelligences pour éveiller les talents endormis et permettre une formation intégrale. Nous avons à permettre à chacun d'être lui-même, à apprendre et accepter la différence. Nous avons à nous enrichir les uns par les autres pour grandir en liberté,

Nous sommes invités à apprendre à vivre ensemble, comme nous venons d'en faire l'expérience, dans un climat de confiance, de bienveillance

Ainsi, chacun de nos établissements mais aussi tout notre réseau, sera une grande communauté, « une seconde famille », comme aimaient à le dire ceux qui ont marqué la pédagogie marianiste,

Nous sommes invités à laisser des moments de silence dans nos agendas pour être à l'écoute de nous-mêmes, de tout ce qui nous habite, de toutes nos ressources, de tous nos désirs et de la présence de Dieu dans nos cœurs...

Ainsi, nous apprendrons à vivre l'essentiel, à retrouver confiance en nous, à nous engager ; c'est ce qu'exprimait le Père Chaminade quand il disait : « L'essentiel, c'est l'intérieur ».

Nous sommes invités à être à l'écoute de notre monde qui vit de grands changements, des ruptures et qui devient de plus en plus complexe...

Ainsi, nous saurons nous adapter, réfléchir ensemble pour être créatifs, prendre notre place dans ce monde et le construire plus juste et plus humain, « A temps nouveaux, moyens nouveaux! » nous disait Chaminade.

Nous sommes invités à revenir à la source de l'Evangile en nous laissant guider par Marie qui nous dit encore aujourd'hui : « Faites tout ce qu'il vous dira. »

Ainsi, nous vivrons notre quotidien en compagnie de Jésus, nous puiserons en lui des énergies nouvelles pour être artisans de paix, de communion, de joie, nous essayerons de montrer que l'Evangile peut être vécu aujourd'hui comme il y a deux mille ans,

Et c'est Chaminade qui nous envoie en nous disant : « Soyez tous missionnaires!».